

CARNETS DE NOTES DU GÉNÉRAL THEVENET (1914-1917)

suivi de Réflexions sur la Nation armée

Ces carnets de notes apportent une description passionnante de la stratégie mise en œuvre par le général Thevenet pour protéger la place de Belfort et mordre en Alsace au début de la Grande Guerre.

Le journal rédigé ensuite quotidiennement par le Général, après sa nomination au sein de la X^e armée pour des fonctions qui le conduiront à circuler constamment entre le front et l'arrière, témoigne d'une activité intense pour assurer le ravitaillement des troupes en vivres, matériel et munitions, pour le bon état des voies de communication, notamment ferroviaires, pour l'évacuation des malades, blessés et prisonniers et, surtout, pour la mise à disposition et l'adaptation aux circonstances des structures d'hospitalisation rendues indispensables par ce conflit dévastateur.

Les quelques réflexions écrites en 1925 sur la politique à adopter après la guerre dans l'hypothèse déjà vraisemblable d'un autre conflit avec l'Allemagne témoignent d'une vision assez désabusée sur la capacité du Parlement à préparer l'avenir et garantir la paix.

Après une carrière internationale au sein d'un grand groupe financier, Yves de Mestier du Bourg a repris les notes de guerre de son bisaïeul pour faire partager un aspect peu connu de la guerre de 1914.

Collection « Historiques »

dirigée par Vincent Laniol, Bruno Péquignot et Denis Rolland

Illustration de couverture : Le général Thevenet, archives personnelles d'Yves de Mestier du Bourg.

ISBN : 978-2-343-22255-4
20 €



Présenté et annoté par
Yves de Mestier du Bourg

CARNETS DE NOTES DU GÉNÉRAL THEVENET (1914-1917)
suivi de Réflexions sur la Nation armée



Présenté et annoté par
Yves de Mestier du Bourg

CARNETS DE NOTES DU GÉNÉRAL THEVENET (1914-1917)

suivi de Réflexions sur la Nation armée



Historiques
Sources

L'Harmattan